ACUERDO EUROPEO PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA

"Europa se ha enfrentado a un reto histórico y ha sabido responder con un acuerdo histórico".

"Hoy será un día para recordar entre los capítulos más señalados de la historia de la Unión. Hoy todos los europeos ganamos y **la Unión Europea sale más fuerte**"

Pedro Sánchez. Bruselas, 21/07/20

El Consejo Europeo del 17-21 de julio ha aprobado un gran paquete financiero para la recuperación económica.

- El Fondo de Recuperación, también llamado Next Generation EU, supone que la Comisión Europea se endeudará por una cantidad de hasta 750.000 millones de euros para apoyar la recuperación.
- De esa cantidad:
 - 390.000 millones de euros serán para realizar transferencias a los Estados Miembros
 - o y **360.000 millones** serán para dar **préstamos**.

Es la primera vez que la Comisión Europea se endeuda para financiar programas y no préstamos.

- Este gran fondo tiene el objetivo de que los europeos superemos la crisis lo antes posible e impulsemos la recuperación inmediata. Pero, además, servirá para financiar la modernización de nuestras economías, para que esa recuperación sea verde, digital, moderna y social, que no deje a nadie atrás. Los recursos se repartirán fundamentalmente atendiendo a los países más afectados por la crisis.
- España es el segundo país más beneficiado por las ayudas y recursos del fondo de *Next Generation EU*.
- La asignación total para nuestro país está en torno a los 140.000 millones de euros, es decir alrededor del 11,2% del PIB de 2019.
- De esa cantidad, **72.750 millones de euros serán en forma de** transferencias para ejecutar entre 2020 y 2026.
- Se trata de una cantidad extraordinaria que debe servir para impulsar la modernización de nuestro país.

Es un gran hito histórico comparable al de los fondos de cohesión, que supusieron un impulso a la integración europea, con un gran papel en el desarrollo económico de varios países de la Unión, entre ellos España.

Comparar las cifras de entonces con las de ahora nos da la perspectiva de lo que hemos logrado hoy:

 Si el fondo de cohesión supuso para España el equivalente a unos 7.800 millones de euros de entonces para un periodo de cinco años, lo que hemos aprobado hoy con los programas financiados por el Paquete "Próxima Generación" supone casi 73.000 millones de euros para nuestro país: casi 10 veces el tamaño de aquellos fondos de cohesión que tanta importancia tuvieron para todos los españoles.

Los Fondos del *Next Generation EU* se canalizarán a través de dos grandes instrumentos:

1. Facilidad de Recuperación y Resiliencia:

Se trata del principal instrumento del Fondo de Recuperación, que acapara hasta el 90% del total de los fondos y el 80% de las transferencias.

- Este programa tiene como objetivo promover reformas e inversiones que aumenten la resiliencia y el crecimiento a largo plazo de los países, en línea con las prioridades de la Unión (transiciones verde y digital, etc.).
- El tamaño total es de **672.500 millones**, de los que se prevé destinar 312.500 millones a apoyo no reembolsable y 360.000 millones para préstamos.
- A España le corresponden más de 59.000 millones de los 312.500 millones de transferencias.
- Para obtener los fondos de la Facilidad de Recuperación y Resiliencia, los diferentes países de la Unión Europea deberán preparar Planes Nacionales de Inversión y Reformas, que serán acordados con la Comisión Europea y aprobados por el Consejo de la UE.
- Estos planes deberán ser ejecutados en un plazo de 6 años, entre 2020 y 2026.
- 2. React-EU: El volumen total de este programa ascenderá a 47.500 millones.

La asignación para España serán 12.400 millones de euros, destinados a hacer frente a las consecuencias económicas y sociales de la crisis.

Estos fondos (unidos a los tradicionales de la política de cohesión en el nuevo marco financiero) van a contribuir muy especialmente a asegurar la cohesión económica y social de nuestro país, financiando programas de creación de empleo, la inversión en productos y servicios para los sistemas de salud, el capital circulante o la inversión de las pymes, inversiones en infraestructuras que proporcionen servicios básicos a los ciudadanos y medidas económicas en las regiones más afectadas por la crisis

3. MFP

Junto al Fondo *Next Generation*, el Consejo Europeo ha aprobado el **Marco Financiero Plurianual 2021-27**, que es el presupuesto de la Unión Europea para los próximos 7 años.

- El MFP estará dotado de 1 billón, 74.000 millones de euros, a lo largo de los próximos 7 años.
- Este nuevo MFP, como los anteriores, incluye partidas esenciales para la Política Agrícola Común y la política de cohesión.
- En el ámbito de la PAC, se ha conseguido superar en 2.000 millones de euros el paquete total de aportaciones, incluida la partida del Fondo de Desarrollo Rural del programa Next Generation, en comparación con los fondos obtenidos en el MFP 2014-2020.
- En cohesión, España sigue recibiendo una sustancial aportación, de 31.400 millones de euros, equivalente a la que recibimos en el MFP 2014-2020. Pero hay que tener en cuenta que algunos fondos de Next Generation, sobre todo React EU, vienen realmente a añadirse a la política de cohesión, con una estructura similar.

4. Contribución de España

Nuestro país ha estado estos últimos meses a la cabeza de las iniciativas lanzadas a nivel europeo para acabar en esta propuesta, primero de la Comisión y luego del Presidente del Consejo Europeo, que, tras arduas negociaciones, hemos conseguido aprobar.

"Europa inicia el camino hacia un gran cambio. Una gran modernización. Tomamos impulso para situar a Europa a la vanguardia de la revolución digital, verde y de cohesión social y territorial. Sin dejar a ningún territorio ni persona atrás. Liderazgo e inclusión. Esta es la tarea a la que estamos llamados los europeos. Un liderazgo europeo que hoy hace más falta que nunca en el mundo".

Pedro Sánchez. Bruselas, 21/07/20